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7
3 大八木さんが 
　 やってきた！ 

7
1010 四万十川体験学習 

（中村小） 

（川　小） 

市教委だより 

トップアスリートに学ぶ ～文部科学省・日本体育協会「トップアスリート派遣指導事業」より～ 

新しい教育委員を紹介します 
阿部 統洋（あべ のぶひろ）45歳 
　西土佐江川  在住 
　任期  平成20年７月１日～ 
　　　   　平成24年６月30日 

夏の川遊びを満喫 四万十川体験学習 

四万十市教育委員会委員（７月１日現在） 

新教育委員 

　６月市議会で、教育委員が承認されました。よ 
ろしくお願いします。 
　今回退任された篠田委員には、長期間、教育委 
員としてご指導いただきありがとうございました。 
今後も引き続き教育行政にご協力をお願いします。 

・池本充明 〔教育委員長〕・岡島喜三 〔教育委員〕　 
・柳川安代 〔教育委員〕　・阿部統洋 〔教育委員〕　 
・有友昭一 〔教育長〕　 

　7月１０日（木）　川　小学校の全校児童５９名が四万十川で、屋形船・
ボート下り・カヌーを楽しみ、夏の川遊びを満喫しました。 
　屋形船には、１，２年生が乗り込み楽しそうに手を振って出発してい
きました。 
　ボート下りは、３，４年生、約３キロ上流から下ってきました。目的地
まで皆で協力してオールを漕いで無事到着。 
　カヌーには、５，６年生が挑戦しました。インストラクターの講習を受
けた後、いよいよ川へ。初めは
怖がってあまり上手く操作で

きず、バタバタしていましたが、暫くするとコツをつかみ、上手く操作
し上流へ漕いでいくこともできるようになりました。 
　後半になるとボート組とカヌー組が合流し皆が川に入り楽しそうに
泳いでいました。最近はプールで泳ぐ子どもが多いようですが、実際に
川遊びを体験した子ども達は、みんな楽しかったと言っていました。 

　現在、高３、高２、中２の子どもを持つ保護者です。 
委員として、保護者の立場から積極的に意見を出
すことで地域の教育向上に貢献できればと考えて
います。 
　皆さまからの幅広いご意見、ご指導をどうぞよ
ろしくお願いします。 

　７月３日（木）中村小学校５・６年生は、
元日本代表選手の大八木淳史さんからラ
グビーの指導を受けました。 
　大八木さんは、テレビドラマ「スクール・
ウォ－ズ」の舞台となった京都市立伏見
工業高校出身で、大学や社会人のラグビ
ー選手として華々しい活躍をされました。
神戸製鋼での日本選手権７連覇、日本代
表として国際試合３０試合出場などの実
績を残したトップアスリートです。 

　現在は、高知中央高校ラグビー部ゼネラルマネージャーをベースに、ラグビ
ーを通して人と人とが繋がり、思いやりの心を育てることを目的に全国各地
幅広く活動されています。 
　中村小学校では、「ボールに人を思いやる気持ちをこめて」と題し、ゲームを
通して子ども達にその思いが伝えられました。 
　ホイッスルの数と同数の友だちを集めるゲームでは、集団からはずれた友
だちへの気配り、チームリーダーとしての厳しさや責任感、ミスした友だちへ
のフォローなどを取り上げて指導されていました。子ども達は、初めて触れる
ラグビーボールに戸惑いながらも、声を掛け合い、励まし合い、成功を喜び合
ったりして楽しんでいました。 
　トップアスリートの熱くも優しい眼差しで指導された「ルールを守り、仲間
のことを考えながらプレーすることの大切さ」、この体験はいつまでも子ども
達の心に残っていくことと思います。 
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（大用中） 

（川　小） 

枚方啓光学園の 
　中学生と交流しました 

7
5 A LTメアリーさん 
　とのお別れ会 

親善大使がやってきた 
　６月６日（金）　昨年度に続き、大用中学校に姉妹都市である大阪・枚方

市から私立常翔啓光学園がやってきました。 

　前日から東富山地区にホームステイしていた３年生１９人と引率の先

生２人が到着し、体育館に両校生徒が集まって交流がスタートしました。 

　最初に、少し緊張気味の常翔啓光学園代表の生徒から有友教育長に、枚

方市長の親書が手渡されました。枚方市長は、修学旅行で当市を訪れる生

徒達を親善大使に任命し、次代に続く友好を願い親書を託したものです。 

　親書の伝達式に続いて、生徒一人一人の自己紹介、地域の人たちの協力

による昼食会、常翔啓光学園の学校紹介、ソフトテニス大会など、楽しい時

間を過ごしました。 

　１日だけの交流でしたが、両校の生徒達は充分に仲良くなったのではない

でしょうか。常翔啓光学園の生徒達は親善大使の大役を存分に果たして、そ

の日の宿である四万十楽舎に向かいました。 

イングリッシュデイ 

大用中学校の生徒達の感想より 

　7月5日（土）　川　小学校で「イングリッシュデイ」と名付けた行事

を開催しました。 

　これは、７月末で任期が終了し帰国することとなった、ALTのメア

リーさんの企画によるもので、子ども達とのお別れの交流をとおして、

外国の文化を改めて知ってもらおうと開催したものです。 

　当日は、西土佐地域の小学生20人と、メアリーさんと他の市内の3

人のALTが参加しました。子ども達は、４人のALTに出身国についての

話を聞くなどした後、外国料理(カルフォルニアロール、スパンむすび、

タコス)に挑戦しました。初めてのメニューに悪戦苦闘でしたが、みん

な上手に出来上がり、美味しくいただきました。 

　食事の後は、体育館に移動して、宝探しなど身体を使ったゲームをしました。とても暑い日だったため、みんな汗

びっしょりになりながらも、最後まで元気に交流を楽しみました。 

■１年生男子 
　会ったときは全然話せなかった
けど、テニスとか一緒にしていたら
仲良くなって話ができるようにな
りました。 

■２年生女子 
　昼食の巻き寿司は一般的なもので、
私達は見慣れているけど、啓光学
園の人達は珍しそうに見ていた。
大阪では余り見たことがないのかな。 
　啓光学園の学校紹介やテニス大会、
そして記念撮影、最後の最後まで
みんな笑顔でした。 
　来年も来たらいいな。早くも待
ち遠しくなりました。 

■３年生男子 
　最初の自己紹介では少し緊張したけど、啓光学園の生徒も僕の名前を
覚えてくれて、僕も彼らの名前を覚えることができた。 
　昼食の巻き寿司作りは教えてもらいながら自分たちも挑戦をしました。
ご飯を入れすぎて薄焼き卵からはみ出たりしたけど何とか修正できて、
自分では結構上手にできたと思いました。自分の作った寿司はとても美
味しかった。 
　ソフトテニス大会では、全員参加で初心者の人に教えるのが大変だっ
たけど、ミニゲームをしてすごく楽しめました。 
　交流の最後には、両校の生徒がす
ごく仲良くなってお互いにプレゼン
トを交換したりしました。また、川の
水が欲しいとのリクエストがあった
ので、急いで汲んできたらとても喜
んでくれました。 
　啓光学園の人達に、僕たちの住む
四万十市のことをたくさん知っても
らえたと思います。 
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キッズのためのヒップホップダンス 
昭和３０年代の大阪 
大正霊戦記　―大逆事件異聞 
時が滲む朝 
にっぽんの高校野球 四国編 
早刷り岩次郎 
冬のソナタ・新　(上下) 
我、言挙げす 

ＨＩＲＯ監修 
三冬社 
関根　進 
楊　逸 
ベースボール・マガジン社 
山本　一力  
キム・ウニ 
宇江佐　真理 

おばけ ＶＳ. ドクロかめん 
かぶと三十郎 きみのために生きるの巻 
ともだちは　緑のにおい 
トロール・ブラッド（上下） 
ながいながい旅  
復讐プランナー 
まりか先生の実験キッチン 
ミラクル・ボーイ 

むらい　かよ 
宮西　達也  
工藤　直子  
キャサリン・ラングリッシュ 
イロン・ヴィークラント 
あさの　あつこ 
内田　麻理香監修 
ウルフ・スタルク 

一般書 

■えほんフェア■ 

10日（日）11時～12時 

9日（土）10日（日） 

市民大学第2回講座 

宮西 達也 
みやにし たつや 

=関連イベント=

人形劇 

大型紙芝居 

ペープサート 

保育士人形劇部会/絵本部会 

■ 会  場　市立中央公民館（右山） 

■ 8月9日（土）/10日（日） 
13：00 
↓ 

17：00

10：00 
↓ 

16：00

～子育て中のあなたへ～ 

「ノンタン  ぶらんこのせて」 

「はらぺこあおむし」 

「ももんちゃんぽっぽー」ほか 

「南の島のハメハメハ大王」 

絵本展示 (500冊)

絵本リサイクル （こども劇場） 

①400冊幼児期オススメ絵本 

② 50冊宮西先生のほん・絵本 

③ 50冊去年今年の新作絵本 

2008

8
児童書/えほん 

① のオススメ絵本は 

　 「絵本 おはなし 

　　 宝箱」から選定 

楽しい暮らしの

ヒントがつかめ

るかも 

講演会　(有料　市民大学の受講券が必要/当日券500円) 
と　き　　8月9日（土） 19:00～ 
ところ　　市立中央公民館　2階大ホール 

講　師　　宮西 達也 先生 

演　題　　『にゃーごのやさしさ・ティラノのおもいやり』 

主　管　　市生涯学習課　　 

おまえ 
うまそうだな 

プロフィール 

1956年静岡県生まれ。 

日本大学芸術学部美術学科卒業。 

ご存知「おとうさんはウルトラマン」

「ティラノサウルス」シリーズで有名。

自身の体験による育児の著作もある。 

主　管　市立図書館　　　　主　催　市教育委員会 

共　催　中村こども劇場　　 問  市立図書館　☎（３５）２９２３ 

８ 
日 月 火 水 木 金 土 
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休 館 

古典文学に 
親しむ会 

 

 

 

 

童話の日 

 

童話の日 

 

童話の日 

August

図書館カレンダー 
開館時間　9：00～18：00

平成20年 

＊童話の日（読み聞かせ）どなたでも参加
　いただけます。絵本の部屋で、14時～14時
　30分。読み聞かせボランティア募集中！ 

＊「課題図書」もそろっています。
　夏休みの読書感想文などにご
　利用ください。 
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問 市立図書館  ☎（３５）２９２３ 



バイバイ バイバイ 
四万十市四万十市の子ども達子ども達 四万十市の子ども達 
西土佐は小さいけど、大きな家族みたい西土佐は小さいけど、大きな家族みたい 西土佐は小さいけど、大きな家族みたい 

景色も人々の心も綺麗でした 

　３年間があっという間に終わり、毎日学校での“Good morning!”の挨拶と終わ

りの“See you again!”がとうとう最後の”Good-bye”になりました。  

　初めて西土佐に来た時、私の胸は興奮と不安でいっぱいでした。国道441号

線の狭い道、どんなところに連れていかれるだろうと思いました。 

　来日前はロサンゼルスにいたので、大変なショックでした。鹿と虫が多く、

夏になると夜な夜な出てくるムカデとクモとの戦いが始まりました。小さい

時から虫が嫌いな私は、虫を見かけると、すぐ父を呼んで退治してもらいまし

たが、ここでは無理なので、自分で退治しなければなりません。 

　でも、いつもたくさんの人に助けてもらった気がします。ムカデが５匹出た

最悪の晩は、教育委員会のメンバーに電話して来てもらい、青年団の大会でア

キレス腱を切った時も、教育委員会のメンバーが迎えに来てくれました。人数は少ないけれども、子ども達はみ

んな元気で優しかったし、保育園から中学校までの児童・生徒に英語を教えたので、兄

弟・姉妹の全員を教えたこともあります。西土佐は小さいけど、大きな家族みたいです。 

　帰国するとき、いい思い出を持って帰ります。四万十川の自然の美しさや緑色の山

はいつまでも心の中に残ります。大嫌いな虫退治も今となっては良い経験でした。そ

して、何よりも子供達の笑顔が素晴らしかったこと、青年団や地域の皆さんにお世話

になったことを永遠に忘れることはないでしょう。遠く離れていてもいつかまた会い

ましょう！ 

　こんにちは、ALTのタクロー・スティールです。 

　去年８月に中村に来ましたが、この度、オーストラリアに帰ることとなりました。 

　来日前は、高知県のことを聞いたことがなかったのでちょっと心配でしたが、

この１年間の経験で、高知県は最高な所だと思っています。

景色も人々の心も綺麗でした。 

　四万十市の子ども達に英語を教えたのが、すごく良い経

験になりました。いつの間にか子ども達を大好きになって、

いつも授業を楽しみにしていました。この児童・生徒達の

おかげで、幡多弁もずいぶん分かるようになりました。 

　いつか分かりませんが、また四万十市に来ます。オーストラリアに帰ってもこの町と

この１年は絶対に忘れません。さようなら！ 

ALTの任期を終えた、メアリーさんとタクロ

ーさんが帰国します。 

帰国後の２人のご活躍をお祈りします。 

　明るく誰とでも仲良くなれる性格で、日本語が堪能であり、子どもや先生達とすぐうち解

けて、楽しく英語を教えていた。また、スポーツマンであり、休み時間には子ども達とサッカ

ーに興じていた。 

　風土に馴染むのが早く、直ぐに西土佐の住民となった。子ども達との交流は元より、時に

は地域の青年団活動に加わり、また、みのり太鼓にも積極的に参加し西土佐の生活をエンジ

ョイしていた。 

任 期19．8．23～20．8．5

任 期17．7．25～20．7．24
メアリー・菊池 

タクロー・スティール 

市教委だより市教委だより 市教委だより (市)教育委員会　☎(34)5445　FAX(34)4271　E-mail：kyoui@city.shimanto.lg.jp 
西土佐事務所　☎(52)1110　FAX(52)1446　E-mail：n-school@city.shimanto.lg.jp

ご質問・ご意見をお寄せください 
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